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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

碼上看

國家衛健委發布重要提示
近期多種呼吸道病原體疊加

掃碼睇片

元朗潭尾社區隔離設施
成功改為外勞宿舍

掃碼睇文

世界在深圳：
到處是有趣的音樂！

掃碼睇片

冀明年推國際級數據平台
恒指公司行政總裁巫婉雯：

倒計時兩周！高官齊籲區選投票

恒指公司近日
先後與基準指數
平台Wilshire In-
dexes及北京證券

交易所落實有關合作計劃。恒指公司行政
總裁巫婉雯接受本報記者專訪時稱，正研
究如何將北交所上市的公司，融入恒指公
司旗下的指數；她又稱，恒指公司將向數
據平台方向發展，期望明年能夠推出一個
數據平台，為各國投資者提供簡單及直接
的途徑，協助他們分析指數及處置旗下的
資產組合。

香港商報記者 鄺偉軒

「當下，不少機構投資者、資產擁有人及主動基金
（Active Fund） 都 有 從 事 基 準 化 分 析 （Benchmark-
ing），我們（恒指公司）期望向他們提供最為直接及簡
易的分析方法。」巫婉雯稱，現時恒指仍未設有數據平
台，未來恒指公司將加強數據分析業務，目前傾向提供
增值服務以收取費用，包括每天收市後公布、具深度
的數據等。

巫婉雯預計，旗下數據平台有望明年推出，當中
包括與 Wilshire Indexes 合作的產品以及其他的數
據產品，將以投資銀行、機構投資者及基金公司
為主要服務對象。至於較早前與 Wilshire Indexes
合作，服務大中華區的機構投資者方面，她預計首
階段停留於正股，暫未有計劃拓展至正股以外產
品。至於雙方會否推出區域或環球指數產品，她回應
稱會一併考慮。

研究與北交所合作細節
恒指公司上月獲北京證券交易所授權，使用該所的行

情數據服務。巫婉雯表示，恒指公司作為超級聯繫人的
角色，一向希望協助引進投資者投資內地，倘若恒指公
司加入北交所作為合作對象，有望吸引一批離岸市場投
資者參與投資內地。當被問到明年恒指公司的工作計劃
時，她期望可在加強到海外市場推廣方面 「做多一
點」，藉此將海外資金引進內地和香港。

截至今年10月底，北交所有逾220家上市公司。巫婉
雯表示，儘管北交所成立不足3年，與其他成熟市場相
比，成交量亦相對偏低，惟北交所與恒指公司一樣面向
國際市場，加上北交所聚焦 「專、精、特、新」股票，
有其獨特性。她認為，倘若恒指公司加入北交所的股
票，將令恒指公司的指數更具多樣性。她續表示，恒指
公司正在檢視北交所有哪些股票，可以融入恒指公司旗
下的指數。

積極對接拓展中東市場
另外，目前一眾與恒生指數系列掛的交易所買賣基

金（ETF）中，有 3 隻在以色列上市，分別為 Harel Sal
China HSI、 Tachlit China HSCEI ILS 40A 及 KSM
ETF(4A)Hang Seng China Currency Hedged。

香港近年積極吸納中東資金，恒指公司何以把握
當中機遇？巫婉雯回應說，從她接觸所得，

中東投資者視內地為其投資組合中必不可
少的一員，因此恒指公司會與中東國

家商討，是否歡迎與港股掛
的ETF落戶當地。

今年以來，恒指公司推出大量
主題指數，巫婉雯表示，觀乎內

地投資者喜好特高壓（Ultra High
Voltage）及電力儲能設備的股票，期
望未來就上述兩大主題推出相關指
數。

巫婉雯稱，恒指公司今年已推出逾
70隻新指數，當中除了包括以高息、氫能
及環境、社會及管治（ESG）為主題的指
數以外，還有7隻以保健及生物科技的指

數，合共獲得價值逾160億元人民幣的資
產追蹤。

另外，港交所（388）今年年中推出人
民幣櫃台。對於是否開設人民幣櫃台指
數，巫婉雯稱 「絕對有可能」，由於目前
設有雙幣櫃台的股票當中，大部分成交仍
集中於港幣櫃台，故此評估該等股票是否
納入指數成分股時，仍以其港幣櫃台的成
交量而定，故目前恒指公司就是否開設人
民幣櫃台指數仍持觀望態度。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：昨日是區議會選舉
倒計時兩周的日子，特區政府多位官員再次呼籲選民踴
躍投票。財政司司長陳茂波表示，區選投票為社區，希
望發揮好區議會這個地區服務平台。政制及內地事務局
局長曾國表示，針對區選宣傳工作，特區政府不論是
動員、規模及創意都是史無前例，亦有零距離接觸市
民，對投票率感樂觀。公務員事務局局長楊何蓓茵則去
信十多個退休公務員工會，呼籲退休公務員在選舉日投
票。文化體育及旅遊局局長楊潤雄指，區議會是康文署
合作夥伴，呼籲選民積極投票。

透過選票提出期許表達期望
陳茂波昨於網誌表示，社會民生工作方面，需要團結

更大力量，包括發揮好區議會這個地區服務平台，改善
及優化地區服務，推動更好的社區關係和鼓勵關懷互
助，並反映社情民意。他呼籲： 「請大家積極參與12月
10日的區議會選舉投票，透過這一票，對更美好社區建

設提出期許、表達期望，一起參與、貢獻力量。」
曾國在電視節目中表示，特區政府今次針對區選的

宣傳工作可謂是史無前例，亦感受到很多市民都非常支
持政府工作，很了解選舉情況，因此對於投票率感到樂
觀。他稱，當局不會就投票率制定硬指標，又相信只要
透過不斷講解，市民會明白區選的切身關係，也會明白
政府的工作為市民好，自然會踴躍投票。

今次選舉將設兩個鄰近邊境投票站，方便身在內地的
選民回港投票。對此，曾國表示目前已有4500名選民
登記使用，又說措施只是方便時間緊迫、未能回自己選
區投票的選民，還稱這數字並不能反映整體選民的投票
意欲。他又預計，選舉後大約一兩日，可公布委任區議
員名單。

選區議員搭建重要溝通橋樑
楊何蓓茵昨天在社交媒體表示，退休公務員與17萬多

公務員同事一樣，十分關心本港社會發展。她提及最近

發信予十多個退休公務員工會，呼籲各工會將12月10日
區議會選舉齊投票的信息傳揚開去。

楊何蓓茵續說，自己向一眾退休公務員作出三點溫馨
提醒： 「第一，認識 『雙議席單票制』投票制度，即每
名選民只可投票一人，所屬選區得票最多的2名候選人
當選。第二，選民稍後會收到投票通知卡，記得要帶同
身份證到投票通知卡上指定的投票站投票。第三，選民
投票請用投票站提供的印章，在所選擇的候選人姓名左
邊的圓圈內蓋上剔號。」她呼籲各位已登記為選民的退
休公務員，聯同家人及親友履行公民責任，踴躍投票，
選出有志、有能力的區議員，成為政府、社區及市民的
重要溝通橋樑。

楊潤雄當天出席活動時表示，康文署為市民提供文康
場地及服務，認為區議會是重要合作夥伴，呼籲選民在
區議會選舉日投票。他說，當局如何將設施及服務做得更
到位，為市民帶來幸福感，並提升大眾對文化藝術的興
趣、對體育活動的投入，區議會在當中都有重要角色。

冀推特高壓電力設備主題指數

恒指公司臨時轉換成分股可能原因
●退市（收購合併、私有化、強制退市等）

●停牌逾3個月

●不符合北向通資格的A股（適用於互聯互通指數）

●實施風險警示的A股

●停牌理由為破產或受監管機構調查的股份

選取藍籌
重質不重量

恒指公司早年曾經承諾，恒生指
數成分股數目的最終目標將增至100

隻，惟經本月中完成季度檢討後，藍籌
數目仍然只有82隻，與最終目標仍有距

離。
對此，巫婉雯表示，（恒指公司）仍以

100隻為藍籌數目的目標，但強調即使設下
了上述目標，恒指公司在選擇股票晉身藍籌
時 「仍然是重質不重量」。

今年恒指公司落實了一項重要舉措──從
11月公布的例行季度檢討結果開始，容許以
香港主要上市地的外國公司，納入恒生指數
及恒生科技指數選股範疇。不過，在最新季
度檢討結果所見，卻仍未有外國公司晉身藍
籌。對此，巫婉雯稱，即使落實了上述新
的規定，但外國公司仍要跟隨原本的篩選

規則，才能決定是否可以晉身指數
成分股。

雖然當前香港股票市場仍以本地公司
或內地企業作主導，以致可供選擇成為
指數成分股的外國公司遠較前兩者為低，
但巫婉雯表示，決定將海外公司納入為指
數成分股的候選行列，屬於市場基建，並非
旨在 「追趕潮流」。

另外，近日陷入財困的碧桂園（2007）於8
月份被剔出藍籌之際，同系的碧桂園服務
（6098）卻成功保住藍籌席位，引發市場質
疑恒指公司的決定。對此，巫婉雯表示，所
有指數成分股的檢討，是按恒常機制處理，
強調恒指公司一直監察市場狀況。她又指，
目前在篩選成分股的過程中已模擬潛在的極
端狀況，有需要時可透過特別方式處理。

恒指公司行政總
裁巫婉雯接受本報專訪

時指，作為 「超級聯繫
人」 ，公司希望協助引進投
資者投資內地，並積極開拓
海外市場。

記者 崔俊良攝
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